

御料っ子だより



～緑輝き 歌声と挨拶の響き渡る学校～

発行日

平成29年9月26日

みんなが楽しく 幸福であり続けること

校長 橋本 彰

稲穂がこうべを垂れる季節となりました。秋は日に日に深まっています。今年は野生のきのこが豊作との噂を耳にしましたが、秋鮭漁は不振のようです。やはり近年の気候は異常なのでしょう。台風が台風のまま北海道に上陸する回数もここ数年増えたように感じます。

様々な災害から身を守るための知識と方法を子供たちにもしっかり教えなくてはなりません。

先週末、保護者の皆様にお知らせとお願いの文書『弾道ミサイルの発射に伴う「Jアラート」発令時の対応について』を配付しました。旭川市教育委員会からの通知内容をもとにPTA役員の皆様にもご意見をいただきつつ検討し、作成、配付しました。

このような文書を皆様にお配りすること、子供たちにミサイルから身を守るための方法を指導しなくてはいけないことに胸が痛みます。笑顔で元気いっぱいに学んでいる西御料地小学校の子供たちはもとより、日本中、世界中の子供たちが平和な社会に生き、人権が確保され、幸福であり続けるという当たり前のことを、当たり前前に望んで止みません。

9月21日発行の1年3組の学級通信を紹介します。

1年3組の子供たちが好きなこと、それは、全員遊びです。水曜日と木曜日は全員遊びの日で、他のことはさておき、この日は全員で遊ぶことを優先します。

全員遊びはクラスの仲間作りにおいて、とても大切だと考えています。集団で遊ぶことで、子供たちは様々なことを学びます。みんなで楽しく遊ぶためには何が大切か、ルールを守らないとどうなるか、集団で楽しく遊べる遊びはどんな遊びか、トラブルになったときどうすればいいのか等、毎回いろいろ考えさせられる場面があり、子供たちにも意見を言わせたり、解決方法を考えさせたりしています。

先日、雨が降っていたのでフルーツバスケットをしました。何回かみんなでやっていたのでルールは分かっているのですが、慣れるに従って、なかなかいずに座らなかったり、わざと中央で転んだりする子が出てきました。

しばらく黙ってみていると、中央でしゃがんでいる子にぶつかって、手を踏まれた子がいました。痛いと言ってきたので、どうしてこんなことになったのか考えさせました。そして、中央に座るルールはないこと、座っていると危ないこと、そして何よりみんなが楽しくないことを確認しました。



将来の社会が予測困難で先行きの不安すら感じてしまうからこそ、学校ではみんなが楽しくなること、幸福であり続けることの重要性とその術を、人との関わりを通してしっかりと学んでほしいと思います。

学習発表会の児童公開日は明日に、一般公開日まではあと5日となりました。今年のテーマは「一人一人の個性を光らせ、協力し みんなで楽しく最高の舞台を！」です。言葉通り、協力しみんなが楽しいと思える最高の舞台を目指して、子供たちは最後の仕上げの練習を頑張っています。

昨年の学校便りにも記しましたが、劇や器楽合奏は、常に他者（友達）を意識して演じたり奏でたりして、友を知り自分に気付く絶好の機会です。これからも、学習発表会に限らず、全ての教育活動において、他者と共に協力して事を成し遂げる喜びや大切さを実感させ、適切な他者意識、思いやりの心と行動力を育てていきます。一般公開日には皆様のご来校をお待ちしております。

安全に生活するための取組



今年の夏休み、公園で遊んでいるときや、自転車乗車中に転倒したときなど、腕や手首などを骨折してしまう事故が数件発生しました。命に関わるような事故にはならなかったのですが、子供たちがこれ以上、“事故にあわないように”と願うばかりです。そこで子供たち一人一人の安全意識を高め、事故の未然防止のために学校では安全指導の強化を図ってきました。

2学期が始まってからすぐに、安全標語の取組を全校で実施しました。また、安全指導に関わる授業も全クラスで行いました。2年生と6年生は、参観授業で取り上げましたので、ご覧になった方も多いのではないのでしょうか。

安全標語の取組では、各ご家庭にもご協力いただき、子供たちに向けた保護者の皆さんの安全に対する願いをご記入いただきました。子供だけではなく家庭も一緒に取り組むことによって、安全に向けた意識を家族みんなで高められたのではないのでしょうか。

ご家庭にもご協力いただいて、安全標語の取り組みを進めてきたところですが、子供たちの歩行の状況は低学年を中心にまだまだ危険な様子です。

《2学期に入ってからの事例》

- ・登校途中、歩道を歩いていたところ、突然車道側へ飛び出したため、走行中の車両が慌てて急ブレーキをかけ、対向車線へハンドルを切らざるをえなかった。
- ・下校途中、友達の持ち物を車道側へ投げ飛ばした。
- ・下校途中、友達に体当たりしたことで、車道側に転倒した。
- ・放課後の薄暮時、グランベール地区から御料公園側へ自転車に乗った低学年と思われる児童が、一時停止することなく信号のない部分を横切った。
- ・南高校方面から学校のプールの横に向かっての下り坂を、自転車が猛スピードで下って来た。



子供は、「飛び出したのではなく、ちょっと下(車道)に降りただけ」という認識なのかもしれませんし、「ちょっとふざけて体当たりしただけで、車道側へ落そうとしたわけではない」のかもしれません。しかし、そのちょっとした行為が大きな事故につながりかねない出来事だと考えております。事故が起き、取り返しのつかないことにならないよう、これからも学校では、安全に関わる指導を続けてまいります。合わせてご家庭でも、具体的に繰り返しお話しいただければと思います。どうぞよろしくお願いいたします。



安全意識を高めるための安全標語

学習発表会 一般公開に向けて



10月1日(日)の学習発表会一般公開に向けて、9月半ばより特別時間割を開始し、子供たちは練習に取り組んできました。当日は、多くのご家族の皆様にご覧いただきたく、ご来校を心よりお待ちしております。

<p>《1年》 『おしゃべりな たまごやき』 1年生は、「はじめのことば」と劇「おしゃべりなたまごやき」に挑戦します。それぞれの役になりきって、元気に歌を歌ったり、考えた振り付けで台詞を言ったりします。心と力を合わせて一生懸命頑張ります。1年生の初舞台をどうぞお楽しみください。</p>	<p>《2年》 『ほんとうの たからものは?』 2年生は、劇「ほんとうのたからものは?」を発表します。舞台は、世界宝物コンクールの会場。宝物自慢の国々が世界中から集まってきました。果たして、「ほんとうのたからもの」とは、どのようなものなのでしょうか・・・。</p>
<p>《3年》 『1万回生きたねこ』 あるところに、1万回も生まれ変わりをくりかえすねこがいました。あるときはサーカスのねこ、あるときは海賊のねこ、あるときは・・・。3年生71名が力を合わせて、総合劇に挑戦します。笑いあり、涙あり?のねこたちの世界へ!!</p>	<p>《4年》 『10才のありがとう ～92人の HARMONY～』 4年生は「10才のありがとう～92人のHARMONY～」と題して、歌やダンス、器楽などに挑戦します。10才になり、2分の1成人式を迎える4年生の成長した姿に、温かなご声援をよろしくお願ひいたします。</p>
<p>《5年》 『和・JAPAN～箏の調べ』 生まれて初めて触った『箏』の演奏は、とてもとてもたいへんでした。休み時間も友達と教え合いながら練習を重ね、美しい音色を奏でることができるようになりました。5年生の演奏から、日本の良さを感じていただけたらうれしいです。</p>	<p>《6年》 『船乗り ロペス』 6年生の演目は、劇「船乗り ロペス」です。海賊の仲間になれそうになる少年ロペスが、知恵と勇気で困難を乗り越えていきます。劇も最後の歌も一生懸命に練習しました。どうぞ、お楽しみください。</p>

《お願い》

- ① 保護者の皆様は、必ず3～6年生用玄関から校舎へお入りください。玄関は8時に解錠いたします。
- ② 1階プレイルームが保護者控室です。待ち時間にご利用ください。
- ③ 校地内での喫煙・飲食(ガムを含む)は一切できません。
- ④ 上履き・下足入れ用のビニール袋等をご用意いただき、外靴は会場内へお持ちください。
- ⑤ 学年の発表が始まりましたら、会場の出入りはできません。発表終了後、次学年以外の観客は一度退場いただくこととなります。(総入れ替え)
- ⑥ 退場は体育館右前出口より、外へ出ていただきます。
- ⑦ 係以外の児童は体育館への入場はできません。1～4年生は児童預かり(事前申し込み)をご利用ください。卒業生は保護者同伴とし、観覧は弟妹の演目のみです。
- ⑧ 撮影用三脚の使用はビデオ席でお願いします。
- ⑨ 会場内では、音響機器にノイズが入る要因となるため携帯電話・スマートフォンでの撮影・通話・通信はできません。電源をお切りください。
- ⑩ 駐車スペースが狭いため、徒歩等によるご来校にご協力ください。路上駐車は、地域住民の迷惑になり、警察からも厳重な指導を受けておりますので自粛ください。
- ⑪ 体の不自由な方のための優先席を用意しております。必要な方は、事前に担任までお申し出ください。

絆を深めた2日間 宿泊学習

8月29日～30日の2日間、5年生の宿泊学習が実施されました。学校を離れてのネイパル砂川や滝川の施設での2日間は、仲間や先生、施設の職員の方々、そして豊かな自然から、多くのことを学ぶ機会となりました。

カヌー・ローボート体験、自然史博物館見学、キャンドルの集いや野外炊飯、火おこし体験等、日常の学校生活では体験できない貴重な体験が大きな学びとなり、更に仲間との絆が深まった2日間でした。また、次年度の修学旅行へもつながる有意義な活動となりました。

お見送りやお出迎え、持ち物の準備等にご協力いただき、ありがとうございました。



《駐車についてのお願い》

本校では、車での来校の際には、緊急時を除き、原則、職員駐車場に駐車いただくことになっております。児童玄関前の舗装通路への駐車は、児童の出入りがあり危険ですし、グラウンドからボール等が飛んできて、車に傷をつけてしまった場合にも自己責任となります。ご理解とご協力をお願いいたします。

10月



主な行事予定

1日(日)	学習発表会(一般公開日)	13日(金)	マラソン記録会(1~3年)
2日(月)	振替休業		下校指導
3日(火)	教育講演会		特別支援学級三者面談
	朝の街頭指導	16日(月)	クラブ
	校外学習(2年)		校外学習(1年)
	片付け(5年)		諸費振替日
4日(水)	フッ化物洗口	17日(火)	特別支援学級三者面談
	身体・視力検査(3年)		臨時休業(旭川市教育研究大会)
	特別支援学級三者面談		※3年1組は授業公開のため登校。詳細は後日お知らせします。
5日(木)	全校朝会	18日(水)	フッ化物洗口
	身体・視力検査(4年)		落ち葉拾い(5年)
	研修日		特別支援学級三者面談
6日(金)	身体・視力検査(5年)	19日(木)	研修日
	特別支援学級三者面談	20日(金)	委員会
7日(土)	丘の上ふれあい音楽祭		特別支援学級三者面談
9日(月)	体育の日	23日(月)	職員会議
10日(火)	身体・視力検査(6年)	24日(火)	御料っ子ストリート
	特別支援学級三者面談		特別支援学級三者面談
11日(水)	フッ化物洗口	25日(水)	フッ化物洗口
	身体・視力検査(1年)		特別支援学級三者面談
	特別支援学級三者面談	26日(木)	研修日
12日(木)	身体・視力検査(2年)	27日(金)	個人面談①
	マラソン記録会(4~6年)	30日(月)	クラブ